

Niederschrift

über die Einwohnerversammlung (Gemeinde Haßmoor) am Montag, 14. September 2020,
im Dorfgemeinschaftshaus Haßmoor, Hauptstr. 41, 24790 Haßmoor

Beginn: 19:10 Uhr
Anwesend sind:

Ende: 20:48 Uhr

Einwohner/innen

rd. 20 lt. Anwesenheitsliste

Bürgermeister

Eggert Voss (bis TOP 3)

1. stellv. Bürgermeisterin

Sylvia Ullrich

2. stellv. Bürgermeister

Dirk Ehlers

Gemeindevertreter/in

Bernd Pausmer

Tanja Hamkens

Erik Schleyer

Arno Brommann

Mitglieder der Verwaltung

Leitender Verwaltungsbeamter

Torsten Eickstädt

Protokollführerin

Anja Theis

TAGESORDNUNG:

1. Eröffnung, Begrüßung
2. Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde
3. Erörterung zu Punkt 2
4. Konzeptvorstellungen zu zwei beabsichtigten Photovoltaikprojekten im Gemeindegebiet
5. Erörterung zu Punkt 4
6. Anregungen und Vorschläge aus der Versammlung
7. Abstimmung über die Anregungen und Vorschläge
8. Verschiedenes

TOP 1.: Eröffnung, Begrüßung

Der Bürgermeister Eggert Voss eröffnet die Einwohnerversammlung um 19:10 Uhr und begrüßt die erschienenen rund 20 Einwohnerinnen und Einwohner, siehe Anlage, sowie die Gäste, Herrn Gerriet Arndt von der Firma SolarWind Projekt GmbH sowie Herrn Andresen von der Firma Solar-Energie Andresen GmbH.

Der Bürgermeister stellt fest, dass zu dieser Einwohnerversammlung mit Einladung vom 31. August 2020 form- und fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und Stunde der Einwohnerversammlung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße Einladung werden keine Einwendungen erhoben.

TOP 2.: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde

Herr Voss teilt mit, dass er am 09. Juni 2020 auf der Amtsausschusssitzung zum Amtsvorsteher des Amtes Eiderkanal gewählt wurde, zum 1. stellvertretenden Amtsvorsteher wurde Herr Hans-Stephan Lütje gewählt.

Hinsichtlich der Breitbandversorgung sollen Ende des Jahres alle Haushalte am Glasfasernetz angeschlossen sein.

Der Bürgermeister gibt bekannt, dass für die Terrasse in 2019 Fördergelder in Höhe von 80 % des zu zahlenden Bruttobetragtes aus dem Regionalbudget AktivRegion bewilligt wurden.

Darüber hinaus ist auch für die Anschaffung eines Notstromaggregats aus dem Regionalbudget 2020 ein positiver Fördermittelbescheid ergangen.

TOP 3.: Erörterung zu Punkt 2

Siehe TOP 2.

TOP 4.: Konzeptvorstellungen zu zwei beabsichtigten Photovoltaikprojekten im Gemeindegebiet

Zu diesem TOP zeigt der Bürgermeister Eggert Voss seine Befangenheit an, übergibt die Leitung der Versammlung an die stellvertretende Bürgermeisterin, Frau Sylvia Ullrich, und verlässt den Sitzungsraum.

Die stellvertretende Bürgermeisterin, Frau Ullrich, erteilt Herrn Gerriet Arndt von der Firma SolarWind Projekt GmbH das Wort. Herr Arndt erläutert das Vorhaben über ein beabsichtigtes Photovoltaikprojekt nördlich der „Hauptstraße“; östlich von „Gut Höbek“ und südlich der Straße „Kronsbürger Glinde“.

Anschließend erläutert Herr Andresen von der Firma Solar-Energie Andresen GmbH das Vorhaben über ein beabsichtigtes Photovoltaikprojekt nördlich und östlich der Straße „Wittenkamp“ und südlich des „Haßmoorgrabens“.

TOP 5.: Erörterung zu Punkt 4

Aus den Reihen der Einwohner werden folgende Fragen zu den beabsichtigten Photovoltaikprojekten gestellt / Themen angesprochen:

Ist eine Verlängerung der Laufzeit über 30 Jahre möglich? Dies wird grundsätzlich bejaht. Die Anlage kann über zwei bis drei Generationen betrieben werden. Eine erneute Befassung der Gemeindevertretung wäre nur ein Thema bei einer Änderung von Art und Maß der Anlage.

Ferner wird diskutiert, in welcher Form ein Gewerbesteuerertrag für die Gemeinde entstünde.

Als nächstes wird der Einfluss einer flächendeckenden Photovoltaikanlage erörtert. Positiv wurde bestätigt, dass der Abtransport des erzeugten Stroms an ein Umspannwerk unterirdisch und leitungsgebunden erfolgt.

Auf Nachfrage wird mitgeteilt, dass die Ausgleichsmaßnahmen nach Möglichkeit mehrheitlich in der Gemeinde, zum Teil in der Fläche, erfolgen sollen.

Darüber hinaus erklären die anwesenden Fachleute einvernehmlich, dass nach ihren bisherigen Erfahrungen, Auswirkungen von derartigen flächendeckenden Photovoltaikanlagen durch Strahlungswärme für die nächstgelegene Wohnbebauung nicht bekannt sind.

Auf Rückfrage erläutern die Sachverständigen, dass die in Anspruch genommenen Flächen eingezäunt werden, hierbei wird Rücksicht genommen auf z. B. naturschutzrechtliche Gesichtspunkte.

Welche Auswirkungen sind auf die Tierwelt zu erwarten? Es ist eine positive Bilanz gegenüber anderen Energiequellen zu ziehen. Der Aufbau / die Gestaltung eines Solarparks ist an gesetzliche Auflagen gebunden und wird fachlich entsprechend begleitet und überprüft.

Herr Andresen teilt auf Nachfrage mit, dass, sofern Bürger der Gemeinde Haßmoor eine private Photovoltaikanlage planen, er auch als Ansprechpartner zur Verfügung stehen würde.

TOP 6.: Anregungen und Vorschläge aus der Versammlung

Es wird angeregt, das Thema der Klärschlamm Entsorgung aufzugreifen, da die Kosten hierfür gestiegen sind.

TOP 7.: Abstimmung über die Anregungen und Vorschläge

Die Einwohnerinnen und Einwohner nehmen die Anregung unter Punkt 6. an. Die nach § 6 Abs. 4 der Hauptsatzung der Gemeinde Haßmoor erforderliche Mehrheit von mehr als 50 % der Stimmen der anwesenden Einwohnerinnen und Einwohner wurde erreicht.

TOP 8.: Verschiedenes

Aus den Reihen der Einwohner ergeht die Bitte, den Sandhaufen auf dem Kinderspielplatz zusammenzuschieben, da das darin z. Z. befindliche Wurzelwerk die Kinder beim Spielen behindert.

Die stellvertretende Bürgermeisterin Frau Ullrich bedankt sich für die Teilnahme und schließt die Sitzung sodann um 20:48 Uhr.

gez. Voss

Eggert Voss
(Der Bürgermeister)
(TOP 1 – TOP 3)

Osterröfeld, 1. Oktober 2020

gez. Theis

Anja Theis
(Protokollführung)

gez. Ullrich

Sylvia Ullrich
(1. stellv. Bürgermeisterin)
(TOP 4 – TOP 8)